

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto [5] cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## COMPañIA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

HERMANOS SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de  
Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha  
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

**Línea de Cette y Marsella.**—Servicio  
decenal.—Uno de los tres citados buques sal-  
drá de este puerto para los de Cette y Mar-  
sella los días 10, 20 y 30 de cada mes a las cua-  
tro de la tarde.

**Línea de Argel.**—El vapor «SITGES  
HERMANOS» saldrá de este puerto directa-  
mente para el de Argel durante los meses de  
Enero, Febrero y Marzo, los días 5 y 25 de  
cada mes, a la una de la tarde, y de Argel  
para este puerto el 1 y 15 a la misma hora.

**Línea de Orán.**—Servicio quincenal.—  
Durante los meses de Enero y Febrero se re-  
duce el servicio de esta línea en la siguiente  
forma:

Salidas en Enero los martes 9 y 23, a las  
cuatro de la tarde.

Id. en Febrero, los id. 13 y 27, a id. id. id.

Se admite carga para todas las líneas a  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse a su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-  
bel II, núm. 11.—Alicante.

## LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA

TELEFONO 181.

Redacción y administración, calle Torri-  
jos, 57 bajos, Alicante.

Suscripción al mes: 1 peseta 50 céntimos.

Número suelto 5 céntimos.

## A la inglesa

El Sr. Silvela ha declarado que es un go-  
bernante a la inglesa. Le tiene sin cuidado  
que el Parlamento le derrote diariamente, y  
que hasta sus intimos, como el marqués de  
Lema, subsecretario de Gobernación, se  
muestran adversos a los proyectos ministeria-  
les. El Sr. Silvela, que ha estudiado su in-  
glesismo en el Sr. Moret, el político menos  
inglés de todos los españoles, aun cuando él  
crea lo contrario, no sabe cómo se gobierna  
a la inglesa, ni a la francesa, ni cómo se go-  
bierna, en fin. Su política, caso de merecer  
algún calificativo, serían los más apropiados  
los de marroquí y turca. Como un goberna-  
dor marroquí cobra los impuestos el Sr. Sil-  
vela, y como a un ministro turco le tratan  
en las cancillerías europeas. Turco ó marro-  
quí, sí; pero gobernanter a la inglesa? ¿Es

niquiera gobernante el que, como él, se deja  
gobernar por las circunstancias?

Más que discípulo de la escuela inglesa,  
es el Sr. Silvela aventajado maestro de la  
española, que se asemeja tanto a aquella,  
como media vuelta a la derecha a media  
vuelta a la izquierda: en que es lo mismo,  
sólo todo lo contrario. El Sr. Silvela ha  
oido campanadas y no sabe dónde, y lo peor  
es que pretende que creamos, bajo su pala-  
bra, en el repique.

Para desmentir al Sr. Silvela, ahí están  
vivas y recientes las últimas sesiones de la  
Cámara de los Comunes, en que el ministe-  
rio inglés, gracias a la habilidad de mister  
Chamberlain, ha logrado un voto de confian-  
za para su gestión en los embrollados asun-  
tos del Sur de Africa. Ni en Inglaterra, ni  
en ningún país regido constitucional y parla-  
mentariamente, los gobiernos se sostienen  
en el poder, no sólo sin la ayuda de las Cor-  
tes, sino contra la misma representación po-  
pular. Y téngase presente que en España es  
donde el sistema ha sido más adulterado por  
los Gobiernos, hasta el extremo que los fra-  
casos de éstos son, más que políticos, perso-  
nales, por cuanto personales son las amañadas  
mayorías.

No, no gobierna el Sr. Silvela a la inglesa.  
Sería reconocer esto tanto como dar por  
buena la libertad parlamentaria y la justa y  
legal constitución de las Cortes. El Sr. Sil-  
vela no gobierna simplemente; y si, para el  
aspecto formalista de la situación, hiciese  
falta un apelativo determinante, podía el  
presidente del Consejo elegir en los antedi-  
chos. Si éstos no le agradaban, aún podíamos  
ofrecerle otros. Podía, por ejemplo, el señor  
Silvela decir que era un gobernante a lo  
golfo.

¿Y este sí que sería un calificativo digno  
del hombre y su política!

## LOS CAMINOS VECINALES

La ley de 4 de Mayo de 1877 ha dividido  
las carreteras de servicio público en cinco  
clases, que, en realidad, quedan reducidas a  
tres, y son: carreteras costeadas por el Esta-  
do, carreteras costeadas por las provincias y  
carreteras costeadas por los Municipios.

El Estado, y las provincias en general,  
han ido cumpliendo con su deber, dedicando  
parte de los ingresos de sus presupuestos a  
la construcción y a la conservación de las que  
están a su cargo; y si bien las consignacio-  
nes para tan importante ramo de la riqueza  
pública debieran ser mayores, y en muchos  
casos más justa y equitativa su inversión, es  
lo cierto que apenas se encontrará en ningun-  
a parte un kilómetro de vía pública que no  
interese a la agricultura, a la industria, y  
que el número total de kilómetros aumenta  
de año en año.

Pero los Ayuntamientos dejan mucho que  
desear en servicio de tanta importancia, a  
pesar de que la Corporación provincial los  
estimula con importantísima ayuda.

Hay muchos que aún no tienen aprobados  
sus planes de caminos, y otros que los apro-  
baron hace bastantes años, no han hecho el  
más insignificante estudio para poder obte-  
ner de la Diputación provincial el 50 por  
100 del presupuesto total de las obras, con-  
tinuando, por lo tanto, las líneas pintadas en  
el papel y los pueblos incomunicados.

Es verdad que los Ayuntamientos están  
agobiados bajo el peso de tantos y tan cre-  
cidos impuestos; pero creemos que la presta-  
ción personal bien ordenada no molestaría  
mucho al labrador y sería suficiente para  
ejecutar en pocos años la red de caminos  
vecinales de cada consejo, sin la que tiene  
que tropezar siempre la agricultura con un  
escollo invencible para su progreso.

La vigente ley municipal en su artículo 79  
dice: «La prestación personal se concede co-  
mo auxilio para fomentar las obras públicas  
municipales de toda especie: los Ayunta-  
mientos tienen la facultad para imponerla a  
todos los habitantes mayores de 16 y meno-  
res de 50 años, exceptuando los acogidos en  
los establecimientos de caridad, los militares

activo servicio y los imposibilitados para el  
trabajo. El número de días no excederá de  
veinte al año, ni de diez consecutivos.»

Pues bien, si los Ayuntamientos formasen  
padrones verdad, y exigieran diez días al año  
en lugar de los veinte que la ley autoriza, y  
y se emplease en días lluviosos en los que el  
labrador no trabaja sus campos, se llevaría a  
cabo un servicio tan importante sin detrí-  
mento alguno para la agricultura; y se ob-  
tendría la subvención de los fondos provin-  
ciales si los trabajos se ejecutasen previo  
proyecto y subasta, puesto que las peonadas  
se capitalizarían y se ahorrarían consigna-  
ciones en los presupuestos municipales.

Si todo es claro como la luz del día, y si  
nadie ignora que el primer elemento, el ele-  
mento más importante para la prosperidad y  
el bienestar de los pueblos, lo constituyen  
las vías para la fácil comunicación, ¿cómo se  
explica que las Corporaciones municipales  
las tengan en tan lamentable abandono?

¿Es que en lugar de ser Corporaciones eco-  
nómico-administrativas son hoy escuelas de  
politiquilla menuda?

Tal vez así; y por eso creemos que el Go-  
bierno, los gobernadores y las Diputaciones  
provinciales, debieran fijar su atención en  
este y en otros servicios que las Corporacio-  
nes municipales tienen bastante olvidados.

No basta organizar y mejorar el sistema  
tributario para que una nación prospere: no  
basta que gire una rueda si las demás no  
obedecen al engranaje.

## Hombres, hombres, hombres

(Recuerdos históricos)

Que España se encuentra en los momen-  
tos actuales falta de hombres es una verdad  
por todos reconocida y confesada.

¡Espanta el pensar lo bajo que hemos  
caído!

Aquí no hay caracteres, en una palabra,  
no hay hombres.

¿Qué diferencia entre el ayer y el hoy!  
¿Alguno lo duda? Pues lea, y reflexione.

Siguió la «Cronica de Alfonso XI», en las  
Cortes de Burgos de 1342, los Procuradores  
«habiendo hablado sobre esto que el rey les  
había dicho, vinieron algunos de ellos ante  
él, con poder de su concejo, para darle res-  
puesta de aquello que les había dicho, et la  
respuesta era tal, «que el rey entendió dello  
que non era su voluntad de lo facer.»

Es decir, que los diputados del pueblo se  
negaron a acceder a lo que el monarca pre-  
tendía, sin temer, ni por un instante, a su ab-  
soluta poder.

\* \*

Otro ejemplo.  
Los procuradores de las Cortes de Valla-  
dolid acordaron:

«Que el rey y su mujer solo cobren ciento  
es cincuenta maravedis cada día, sin los lués-  
pedes extraños, é no más; é que los home-  
ques vienen con él coman mesuradamente é  
non fagan tan gran costa como facen.»

Vese, pues, por este acuerdo, que los di-  
putados, se imponían al monarca, llegando  
hasta poner un límite a sus gastos.

## En el Transvaal

El diario oficial inglés explica del siguien-  
te modo el último fracaso sufrido por Bu-  
ller:

«Las colinas de Vaalkrantz, tomadas al  
enemigo, estaban expuestas al fuego crua-  
do de dos cañones de cien libras, emplaza-  
dos en posiciones elevadas en los flancos del  
ejército inglés; y como la naturaleza del te-  
rreno, en muchos sitios completamente al-  
desenubierto, no proporcionaba ningún refu-  
gio a los soldados británicos, que tuvieron  
que retirarse bajo un terrible fuego de ca-  
ñón.»

El avance en la dirección de las colinas  
citadas tuvo que suspenderse, conservando  
las posiciones inmediatas al río.»

Esta es la confesión del fracaso, y todo el  
mundo lo ha entendido así.

La censura británica, aunque desfigura  
todo lo posible los telegramas, no puede, en  
absoluto, transformar su contenido, y a es-  
tas horas es público y notorio que el ejérci-  
to inglés del Natal ha sido derrotado por  
tercera vez.

Un despacho del cuartel general de Spring-  
field brigada de los siguientes detalles de la  
retirada del ejército de Buller:

«Las posiciones inglesas eran difíciles de  
defender. Con objeto de rechazar los repeti-  
dos ataques del enemigo, se enviaron varios  
regimientos de refuerzo, que lograron llegar  
a las primeras líneas de trincheras; pero los  
boers, que ocupaban fuertes posiciones en  
Brackfontein, empezaron a enviar sobre el  
flanco izquierdo de las tropas inglesas tan  
terrible lluvia de plomo, que se tuvo que sus-  
pender el avance después de haber sufrido  
muchas bajas.»

Los boers continuaron saqueando con  
creciente furia. Algunos proyectiles lanza-  
dos por piezas Long Tom cayeron en medio  
de los convoyes de la administración militar,  
en los cuales había muchos heridos, causan-  
do bastantes daños.

Cuatro granadas estallaron en Swaz  
Kop, altura en la cual tenían los ingleses  
muchas piezas de artillería de grueso calibre,  
que contestaron al fuego, sin poder dispa-  
rando todas, reducir a silencio a los formi-  
dables Long Tom de los boers.

Mientras tanto, éstos continuaban hacien-  
do sobre la infantería inglesa un fuego noc-  
sante con sus cañones Nordenfeldts, al mis-  
mo tiempo que el de fusilería era cada vez  
más vivo é irresistible.

En la tarde del miércoles, el general Bu-  
ller resolvió, en vista de la tenaz resistencia  
del enemigo, suspender el avance por la ru-  
ta seguida hasta entonces y replegarse a la  
orilla del río, iniciando el movimiento de  
retirada los transportes que seguían al ejér-  
cito.

Cerca del anochecer de dicho día, la infan-  
tería británica abandonó las alturas de Vaal-  
krantz. Este momento los boers rompieron  
el fuego contra los transportes, que la arti-  
llería inglesa trató de defender difícilmente,  
pues el enemigo tenía las baterías muy bien  
desimuladas y no se podía precisar la pun-  
tería.

Al fin pudo organizarse en toda la línea el  
movimiento de retroceso hacia la margen del  
río.

Se ha demostrado en estos combates que  
la artillería boer es excelente, y que la supe-  
rioridad de sus fuegos han hecho imposible  
el avance al ejército del general Buller.

Está probado, por consiguiente, que la ter-  
cera tentativa de socorrer Ladysmith ha sido  
un gran desastre.

The Standard publica otros informes di-  
ciendo que la brigada del general Hildyard se  
batió desesperadamente hasta la madrugada  
del jueves, en que al fin tuvo que retroceder  
diezmada por el fuego de los boers.

El general Buller, según un despacho fir-  
mado por él, se encuentra otra vez en la ori-  
lla meridional del Tugela.

«Las fuerzas boers—dice el general—son  
considerables, y están muy bien atrinche-  
radas, y no quiero sacrificar inutilmente la vi-  
da de mis soldados.»

Después de este desastre, que aleja todo  
temor de nueva intentona de socorro por  
parte de Buller, los boers han resuelto ren-  
dir a Ladysmith, convencidos plenamente  
de que la campaña va a trasladarla el gene-  
ralísimo Roberts a otro lugar, y necesitarán  
trasladar sus fuerzas a la frontera Sur del  
Orange, punto escogido por el jefe de los  
británicos para su invasión.

Así, pues, los transvaalenses, después de  
la de Buller, atacaron a las posiciones avan-  
zadas de la Ladysmith tomando la más im-  
portante de ellas la de Beterplaats, después  
de un sangriento combate.

Beterplaats domina las demás posiciones  
de las tropas de Withe, y si los boers con-  
tinúan desde allí el ataque con fuego de ar-

tillería, no tendrán más remedio que rendir sus armas, desarmados de recibir socorro, esas tropas británicas que con tanta bravura ha resistido durante trece meses.

APUNTES POLÍTICOS

Telegrama patriótico

El pueblo quiere libertad. La humanidad, que no puede vivir sin derechos, necesita la libertad para ser responsable, y la justicia tener su razón de ser en sus aplicaciones: la República dará esa libertad que hoy no tenemos los españoles. Ella escribirá una página en la historia, llena de dignidad, de sacrificio, de abnegación; obrará la maravilla de rasgar todos los horizontes, horrar todas las servidumbres, extirpar todos los privilegios y el cáncer de la soberbia y del orgullo. Creyendo en esa libertad y suponiendo que existía en España, el Sr. Llorca, ilustrado hijo de Orihuela que reside en Elche, envió a nuestro querido amigo y respetable jefe doctor Esquerdo, un telegrama de adhesión al acto de conmemorar el vigésimo séptimo aniversario de la República, para que fuese leído en el meeting de Orihuela, que no se celebró por un capricho del alcalde D. Marcelino.

Con especial satisfacción lo publicamos: a continuación, para que se sepa cuán hermosa es la protesta que ese despacho telegráfico encierra contra la reacción que nos rodea:

«Doctor Esquerdo.—Villajoyosa.

Como orcheano lléname satisfacción celebración 11 Febrero Orihuela; siempre democrática, pese miseros extravíos. Libertad, progreso dignifican pueblos. Neismo llévalos envilecimiento.—Llorca.»

Restáanos hacer constar el profundo agradecimiento que nuestro jefe el Doctor Esquerdo experimenta por el recuerdo del señor Llorca, por las muchas manifestaciones de aprecio y consideración de que es objeto, por los elementos virtuosos que le han significado sus simpatías estos días.

Es probable que se celebre un meeting en Finestrat o Sella, para protestar de la alcaldía del cas que de Orihuela, que ostenta indebidamente la vara de la autoridad, y darle a conocer en toda la provincia.

Dice *El Correo*, después de copiar un suelto nuestro acerca de lo ocurrido en Orihuela con el monterilla D. Marcelino Lloret, que para juzgar de lo ocurrido hay que oír a las dos partes, y que juzga destituida de fundamento la versión de que los padres jesuitas hayan influido para que no se conmemorase en Orihuela el 11 de Febrero.

*El Correo* es muy dueño de opinar lo que quiere; nosotros tenemos nuestros motivos para creer que los jesuitas se han mezclado en este asunto. Para entregarse el colega silvelista a ese exámen exento de interés y de pasión, cierre ante todo los ojos para no ver la conveniencia política, y juzgue al alcalde de Orihuela D. Marcelino Lloret como lo juzgaría si se tratase de una persona que no militase en el partido conservador. Júzguele con la severidad con que juzgaría a un veteado sin conciencia y adulador que cayera bajo la mano de los tribunales, ó con el rigor inflexible que tendría consigo mismo el colega en el santuario de su corazón.

Y ahora séanos permitida una observación muy pertinente. Ese periódico que se jacta de liberal censuró al señor gobernador civil porque autorizó el meeting del Teatro-Circo de propaganda republicana y libre pensadora, y ahora sale a la defensa de los padres jesuitas que están en Orihuela ejerciendo la misión de conotar odios contra todo lo que sea democracia y progreso. No comprendemos el proceder de ese periódico, que se compagina mal con sus alardes de amor a la libertad, aún cuando sea al estilo conservador.

Antes de que derrotaran a Villaverde en el Congreso había dicho su merced que, si lo derrotaban, se iría a su casa a gozar de las delicias del marquesado de Pozo Rubio.

Lo derrotaron para ver si era hombre de palabra... y siguió tan fresco, y tan Villaverde, en el Gobierno y en el ministerio de Hacienda.

¡Con hombres así, se va a todas partes! ¡Vivá España! ¡Tachín, tachín, tachín!

¿Aspirará el señor barón de Petrés a ser diputado por Alicante?

*La Regeneración* puede que lo sepa.

Dice un periódico que el concejal tetra-

nista D. Manuel Ramos presentará la dimisión del cargo, y así se calmarán los ánimos y se olvidará lo del jardinero.

O nó compañero, se dan casos. El Sr. Ramos tendrá que cantar la palinodia.

Llamamos la atención de nuestro apreciable colega local *El Correo*, defensor de los jesuitas, hacia este telegrama que inserta un importante periódico madrileño, y que prueba como dos y dos son cuatro, que en Gandía los padres jesuitas han influido para que no se celebrase el meeting republicano el 11 de Febrero, exactamente lo mismo que en Orihuela.

Hélo aquí:

«Gandía

Valencia 12.—Los jesuitas de Gandía trataron de impedir anoche el meeting republicano, logrando que la autoridad local denegase el permiso.

El gobernador telegraphó ordenando que se celebrase el meeting.

Habló D. Ramón Sarmiento.

El elemento jesuitico buscó muchachos que interrumpiesen la electricidad durante la celebración, quedando el local a oscuras.

El meeting continuó, improvisándose alumbrado de petróleo.—*Vinuesa.*»

Ideas sueltas

La sociedad gira sobre otros ejes que en los tiempos pasados, y la civilización ha introducido nuevas costumbres y nuevas necesidades. En un gobierno despótico la intriga y el favor bastan para enconstrarse, y el talento, sin precio y sin acogida, se ve relegado al olvido, y a lo más se entretiene y consuela en sus solitarias lucubraciones. En el mundo actual, la palabra es un arma de crédito y de engrandecimiento; y es necesario poseerlo.—*Ramiroz.*

Agradecemos a *El Liberal* sus palabras respecto al meeting prohibido por el monterilla de Orihuela que cometió una alcaldía. Por lo demás, el camino no lo anduvo el Sr. Silvela, ni está tan intransitable como todo eso. De Alicante a Villajoyosa hay carretera, y de este pueblo a Orihuela también.

Otra vez procure enterarse bien el apreciable colega fusionista.

NOTAS Y NOTITAS

VIDA LOCAL

Poco ofrece la vida local digno de mención, pues cerrado el Teatro Principal, templo del arte, sin reuniones ni bailes que valgan la pena, el invierno transcurre frío y monótono; y lo que es peor; haciendo el dengue de las suyas, teniendo que guardar cama muchas personas.

De política nada. En esta semana última, los republicanos han celebrado el vigésimo séptimo aniversario de la proclamación de la República y algunos jóvenes entusiastas, han vertido raudales de inspiración en las columnas de *Germinal*, publicado por solemnizar el 11 Febrero de 1873, y repartido entre los buenos y probados patriotas, a quienes gusta tan buena lectura. No es cierto que fuese denunciado este periódico, como se dijo.

En el acreditado hotel Iborra se están celebrando veladas musicales, y se come muy bien; de manera, que hay buena música y excelente menú, los jueves de cada semana. El sexteto que dirige el maestro Poveda hace prodigios y cada noche que se presenta a lucir sus habilidades en el magnífico comedor del hotel, obtiene plácemes y aplausos de las distinguidas familias que concurren a estos conciertos.

En el Club de Regatas es probable se celebre un baile de máscaras de trages, que no dudamos resultará brillante, pues medios tiene para que así resulte, la distinguida juventud que forma esa sociedad.

En el Casino también habrá bailes de máscaras, y su correspondiente de Pifata, y se dice que también en el Teatro-Circo de la plaza de Balmes. De manera que pronto a esta quietud que ahora disfrutamos, sucederá la agitación y el bullicio de los días de Carnaval.

Parece ser que el marqués del Bosch se ha querrelado contra el concejal D. Manuel Ramos, por considerar injuriosas y calumniosas las afirmaciones hechas por éste, respecto al asunto del jardinero, ya conocido del público, y al efecto ha nombrado abogado y procurador que los represente en los tribunales.

La temperatura benigna y los días primaverales. Esto debiera decirlo todos los días la Comisión encargada de la propaganda del clima, y como no lo dice, lo ponemos nosotros en letras de molde, para que se sepa fuera de Alicante, a los efectos oportunos.

Antes de terminar, dejaremos consignado lo que ha quedado constituida la Junta del Puerto, la que es casi seguro que no hará nada, como ha ocurrido tantas veces en juntas parecidas. Es decir, mucho ruido, y pocas nueces.

Suponemos que el Colegio de Abogados, el de Procuradores, la Sociedad Económica y la Corporación municipal se habrán ocupado en estudiar la proposición de Ley presentada por el Sr. Montero Rios, pidiendo la reforma de los tribunales de justicia en determinado sentido que nada favorece a Alicante y a otras capitales; y como quiera que el tiempo urge y hay que evitar el que se apruebe ese proyecto, es menester trabajar, agitarse sacudiendo la natural pereza de nuestros hombres, pues los intereses de la capital así lo demandan imperiosamente.

Dicennos que *La Regeneración*, periódico independ ente, ha pasado a ser propiedad del alcalde señor barón de Petrés.

No sabemos lo que hay de cierto en esta versión que nos dan como exacta.

Con razón se extraña *El Graduador* de lo que dice un periódico local sobre que se celebró el meeting republicano en Orihuela y el Sr. Sevilla pronunció un elocuente discurso, pues como ya dijimos no pudo verificarse por prohibición del monterilla Sr. Lloret, ex-republicano, ex-fusionista y ex-muchas cosas más.

Sr. D. Marcelino Lloret.

Muy señor nuestro: Puede usted estar satisfecho. Toda ó casi toda la prensa alicantina se ha ocupado de su alcaldía, prohibiendo el meeting que había de celebrarse en Orihuela, para conmemorar el vigésimo séptimo aniversario de la proclamación de la República en España. ¡Qué honor tan grande para usted, Marcesinol! ¡De esta hecha gana usted la inmortalidad!

Por supuesto, que estará usted como chico con zapatos nuevos al verse en letras de molde. ¡Cuándo se verá usted en otra, señor monterilla de Orihuela?

Este es ya un gran paso para ganar la inmortalidad.

Animo, y vengán *barrabasadas*.

No se muestre tímido, cortado, sin rumbo, ofrézcase seguro de su victoria.

Comisión provincial

Auteayer mañana bajo la presidencia del diputado Sr. Carratalá, celebró sesión la Comisión provincial, tomando, entre otros de menos interés, los siguientes acuerdos:

En vista de varias comunicaciones de los jueces instructores del regimiento infantería de la Princesa, reserva de Alicante y capitán general de Cataluña, pidiendo certificación en que conste si José Gil Argiles y Antonia Esteve Plana, vecinos de Elda, y otros, perciben pensión de fondos provinciales, la Comisión acordó que se expidan dichos documentos en sentido negativo.

Examinadas las cuentas carcelarias sin justificar del partido judicial de Alicante, correspondientes al periodo de ampliación del ejercicio económico de 1898-99 y a los seis meses del periodo ordinario de 1899-900 y resultando que las mencionadas cuentas se han formado y tramitado conforme determinan las disposiciones vigentes, acordó la aprobación de las mismas.

Examinado el reparto de arbitrios extraordinarios de Vall de Gallinera para 1898-99, y resultando conforme, acordó consultar al señor gobernador que proceda aprobar el mencionado reparto.

Examinada la cuenta de los bagajes suministrados por el Ayuntamiento de Villajoyosa durante el primer y segundo trimestre de 1899-900 y resultando que se hallan justificada y conforme con sus operaciones numéricas, acordó aprobar dicha cuenta y que su importe de 653'40 pesetas se formalice por el Ayuntamiento que adenda por contingente provincial.

Examinado el expediente de aprobación de terrenos del término municipal de Alicante para la construcción del trozo primero de la carretera de Alicante a la de Orihuela, a la de Torrevieja a Balsicas y en vista de que dicho expediente se halla tramitado con arreglo a la ley y reglamento vigente, la Comisión acordó consultar al señor gobernador

civil que procede la declaración de la necesidad de ocupar los terrenos designados en la relación.

Ecós de los pueblos

*Orihuela*.—El célebre monterilla de Orihuela D. Marcelino Lloret, participa a este gobierno civil que han terminado en el pueblo las fiestas celebradas estos últimos días, que han revestido gran solemnidad, y en las cuales, a pesar de la aglomeración de gente, no han ocurrido sucesos lamentables.

Ha hecho bien el alcalde de Orihuela en comunicar eso al gobernador porque es un milagro patente el que siendo tan antipático, al vecinario y haciéndolo tan mal como autoridad, no ocurran en Orihuela alborotos y desaguisados.

*Tárbenca*.—Ha sido detenido en Tárbenca por la guardia civil del puesto de Callosa de Enzarriá, un sugeto llamado Miguel Villanova, de 30 años de edad, soltero, de oficio jornalero, que habita en aquel pueblo, natural de esta villa, cuyo sugeto es autor de dos robos verificados en la última, en las casas de Juan Bernabeu Seguí, en donde hurtó siete pesetas y Vicente Pasa Seguí a quien robó una garrafa de cabida de 12 litros que estaba llena de aguardiente.

El aprehendido ha sido puesto a disposición del señor juez de instrucción.

CORREO DE MADRID

12 Febrero 1900.

Señor Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA.—Alicante.

Muy señor mío: El gobierno no las tiene todas consigo en lo que respecta a la aceptación del voto particular de los liberales el articulo de la ley de presupuestos, pues parece que le han saltado escrúpulos por la forma imperativa en que se señala la reorganización de los servicios, y por las consecuencias que teme sobreengan de aceptar la intervención de la Hacienda en Guerra y Marina.

La comisión del Congreso que ha de dictaminar acerca de la proposición del general Weyler regu ando el pase de los coroneles a la reserva se ha reunido esta tarde oyendo a dicho general.

Mañana emitirá dictámen de acuerdo con lo aprobado por el Senado.

La comisión de incompatibilidades no ha acordado nada por no haber asistido a la reunión el conde de Benalúa y el señor Suárez de Figueroa.

Continúa la enfermedad de la gripe causando tremendos estragos en Madrid.

El presidente del Congreso Sr. Pidal, está muy mejorado de la vista.

Ayer se recibieron en el ministerio de la Gobernación varios telegramas de gobernadores de provincias anunciando la venida a Madrid de los diputados ministeriales que se encuentran fuera de esta corte en sus habituales domicilios.

*El Corresponsal.*

Varias noticias

Se encuentra enferma la esposa de nuestro compañero en la prensa D. Antonio Legano. Hacemos votos por su restablecimiento.

Los diestros Fuentes y «Minuto» embarcarán en Veracruz para España el día 30 del actual. Fuentes parece que irá también el próximo invierno a la capital de Méjico, ventajosamente contratado.

Se encuentra completamente restablecido de su enfermedad nuestro amigo D. Antonio Martínez Torrejón.

Procedente de Valencia ha llegado a esta capital el teniente coronel de caballería D. José Blanco de Castro, ayudante del capitán general de esta región.

Tenemos entendido que el elemento joven del Casino solicitará de la Junta directiva del mismo se celebre algún baile de máscaras en dicha Sociedad, durante el presente Carnaval.

El día 15 del corriente termina el plazo para la inscripción de los expositores que hayan de concurrir a la Exposición Agrícola, Industrial, Minera y de Bellas Artes, que se verificará el próximo mes de Abril en la vecina ciudad de Murcia.

Han pedido instalaciones de esta capital los Sres. Hijos de Jaime Ferrer, cerámica; don Alfonso de Rojas, ganado; D. Juan Román, tonelería; D. Vicente Bañis, escultura y pinturas; D. Heliodoro Guillén, D. Enrique J. Paredy,

# Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas

## de SALVADOR GOSALBEZ Plaza de Isabel II 23, y Sagasta 23

### GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

D. Adelardo Parrillay y D. Lorenzo Pericás, pintura; D. Román Benó, chocoates, pastas, vinos y ganado caballar; D. Luis Sánchez, orfebrería y D. R. Guillón López e hijo, guanos.

De desear sería que a la buena representación que ya tiene Alicante en dicha Exposición se añadieran algunas instalaciones más, como vinos, conservas, hidráulicos, etcétera.

Los señores que deseen Reglamento y cédulas de inscripción, pueden recogerlos a D. Emilio Cascales,

Se encuentra enfermo en cama, aunque no de cuidado, nuestro querido amigo y correligionario D. Antonio Orozco Galiano, cuyo restablecimiento deseamos.

#### SALVADOR GOSALBEZ

Hay que visitar la magnífica fábrica de somniers y toda clase de telas metálicas que tiene establecida en la plaza de Isabel II el conocido industrial D. Salvador Gosalbez.

Ha regresado de Alcoy nuestro querido amigo D. Amanno Alberola.

#### TEATRO CIRCO

Se nos dice que en el teatro Circo se celebrarán bailes públicos de máscaras. El primer baile tendrá lugar el próximo domingo 18, de diez de la noche a dos de la madrugada.

Se encuentra aliviado hasta el punto de haber podido dejar la cama, nuestro distinguido amigo D. Carmelo Calvo, secretario de la excelentísima Diputación provincial.

De todas varas nos alegramos, deseando siga rápidamente el alivio.

#### Pianos, armoniums y música

Pianos manubrios, Instrumenta

### Antonio Falcó

CASTAÑOS, 17. — ALICANTE.

Se nos asegura que muy en breve quedará constituida en Alicante una sociedad de socorros mutuos que tratan de establecer los probes empleados de tranvías.

Producen excelentes resultados los trabajos que se realizan para organizar la estudiantina que en el próximo carnaval ha de postular para el Museo Exposición.

¡Son dignas de aplauso las fructíferas gestiones del Sr. Campos y Loma.

Parece que la Junta local de primer a enseñanza, trata de dar la debida solemnidad a los exámenes que en el próximo mes de Mayo de ben celebrarse en las escuelas públicas de esta capital.

El vecino de esta capital D. Miguel Asensi, en representación de nuestro querido amigo D. Enrique Sanz, dueño del Cinematógrafo establecido en la plaza del Teatro ha presentado una instancia a este Ayuntamiento solicitando se amplie hasta el mes de Noviembre próximo el plazo que se le concedió para exhibir el citado Cinematógrafo, ofreciendo además 300 pesetas para contribuir al esplendor de las fiestas que en esta capital se han de celebrar el próximo mes de Agosto.

Además el referido señor se compromete a dar una función en el local, día y hora que señale la Corporación municipal, cuyos beneficios se dedicarán a un fin benéfico.

El día 28 del mes actual se verificará en el Hospital militar de esta plaza un concurso en el cual podrán presentar los que así lo deseen proposiciones por escrito y muestras de los siguientes artículos que se calculan necesarios para las atenciones del Hospital durante el próximo mes de Marzo.

- Carbón vegetal, 400 kilogramos.
- Carne de vaca, 290 id.
- Garbanos de Castilla, 25 id.
- Huevos, 450.
- Pan de 1.º, 530 kilogramos.

Esta noche jueves, se celebrará en el acreditado hotel Iborra el tercer concierto, por el sexteto que dirige D. Vicente Poveda.

Hé aquí el programa de las piezas musicales que habrán de ejecutar durante la comida:

- 1.º Campanone, sinfonía.—Mazza.
  - 2.º Cuarta polonesa de concierto.—Marqués.
  - 3.º El Diablo en el peder, mosaico.—Barbieri.
  - 4.º Carmen, gran fantasía.—Bizet.
  - 5.º Umtor den Doppel, marcha.—Wagner
- El concierto empezará a las ocho en punto.

#### A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestregusto apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

## LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermano, Conseil Ives Conseil, Alphense Conseil, Moka, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

#### A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

## EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

#### PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

## CAFÉ SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

#### SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE

#### LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco.



La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte francés.

#### Espectáculos.

SALON EXPRESS.—Función para esta noche desde las siete en adelante, en este salón instalado en la plaza del Teatro, por el Cineograph, Stereopticon y Fonógrafo combinados.

Entrada general 20 céntimos.

## ULTIMA HORA

Madrid 14 (7 t.)

El cabildo catedral de Barcelona presidido por el obispo de aquella diócesis, ha acordado que los sermones de la próxima cuaresma se prediquen en catalán en la capital del principado.—Las mujeres buers dando ejemplo de heroísmo se batieron en las trincheras contra los ingleses.—Dícese ha sido estrangulado el coronel Rivora, agregado militar de la Embajada española en Londres.

Llegado Barcelona trasatlántico «Alicante», conduciendo general Peña, 76 jefes y oficiales y 717 soldados ex-prisioneros.

Madrid 14 (8 n.)

Senado proyecto catastro.—Carriles Galicia oeste siguen cortados consecuencia inundaciones.—Boers continúan avanzando oriente centro Roberts intenta invadir oeste Orange.

69'55—49'15.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

via á que se llama una capital del norte de Europa?... Bajemos.

—¡Klerbbs! ¡Klerbbs!—dijo Gabriel que no había abandonado el kiosco—amigo mío, hemos hecho una tontería; nos hemos distraído; oigo ruido en las habitaciones. Tu imprudente pistoletazo ha despertado á todo el mundo.

—Pues bien. Volverán á dormirse.

En efecto, ruido de pasos y crujidos de ventana se hacía oír sobre la fachada opuesta al lago. Gabriel señalaba con el dedo á Klerbbs la móvil claridad de las lámparas encendidas que reflejaban en los cúpulas negras de la selva.

—¡Por Dios!—dijo Gabriel—no asustemos á Héva. Se marcharía mañana á Madras y ¡adiós mis amores!

—Yo me encargo de contarle un cuento. No hables y lo echas todo á perder en tus distracciones de estudiante enamorado.

—¡Chist!—dijo Gabriel—llaman á la puerta de nuestro cuarto.

—Abramos—dijo Klerbbs tranquilamente.

Abierta la puerta entró Talaiperi. Su semblante tenía una palidez horrible á pesar de su tinte bronceado; había en su voz tal emoción que los dos amigos no comprendieron al pronto lo que acababa de decirles. Únicamente á la segunda explicación adivinó Gabriel que la hermosa viuda

los invitaba á bajar á su habitación en el piso interior.

Klerbbs y Gabriel obedecieron con apresuramiento, franquearon la escalera de un salto, y se les introdujo en una magnífica habitación, donde nunca los pasos de un hombre habían penetrado desde la víspera de la caza de tigres.

Héva estaba sentada sobre un divan con un abandono adorable, se había revestido apresuradamente el «sari» de las grandes damas indias, y anudado á su cuello un chal chino pintado y ligero como alas de mariposa. Sus pies jugaban en el terciopelo de las sandalias de las odaliscas, y los bucles de sus cabellos, recogidos en confusión hacia atrás por nudos de crepé y de cintas, dejaban en un descubierto admirable las sienes y la frente. Una ancha y viva llama, erizada como un bucle de cebellera de oro sobre la arandela de un candelabro, iluminaba el centro de la sala y dejaba en una sombra dulce y misteriosa las cortinas, los muebles y los adornos. No se distinguían más que dos cuadros de color brillante y pajizo, bordados más que pintados, por artistas indios: el uno representaba la Huri celeste montada sobre un camello fantástico, que tenía rostro de mujer en cada rodilla, el otro representaba el «Suria», el Sol y su conductor «Arouna» dirigiendo el carro luminoso que arrastraba un caballo de siete cabezas. Un perfume suave como el que Ceylan envía

**La Cerámica Alicantina**  
DE HIJOS DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.  
Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.  
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARÍTIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Nágación á Vapor» (ex-lignes Groses.)  
—  
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.  
—  
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.  
—  
Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)  
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

**La Industrial Alicantina**  
Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas  
*Roman Bono Guarner*  
**Alicante**

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ  
DIRIGIDO POR  
**DON CELESTINO CHINCHILLA**  
BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.  
Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.  
Para el ingreso en el Colegio, dirigi se al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en ofician de esta dirección.

**¡ Nuevo aparato Productor de luz**

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno.  
Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.  
Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández.  
Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

**E. BOTÍ CARBONELL**  
**FERRETERIA, QUINCALLA**

Perfumería y expendeduría de Explosivos  
MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS**

**GARBANZOS**

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente á ramo de saichichería y ultramarinos finos.  
También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

**Garantías**

|                         |       |                   |
|-------------------------|-------|-------------------|
| Capital social efectivo | Ptas. | 12.000.000        |
| Primas y reservas       |       | 44.028.645        |
| <b>Total</b>            |       | <b>56.028.645</b> |

**33 años de existencia**

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**  
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.  
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'47.  
Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 38.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**  
En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.  
Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 38.

al Coromandel por la noche cuando abie el estuche de sus perlas, un perfume de gineceo indiano parecía exhalarse de la alcoba y embalsamaba el templo de Héva.

Al entrar Gabriel y Klerbbs intentaron prosternarse: Héva los atrajo inmediatamente á ideas terrestres, diciéndoles con un tono agrídulce:

—Señores, ¿hacen ustedes de media noche medio día? ¿Qué ocurre en mi casa? ¿Es preciso reír? Es preciso alajarse?

—Ni lo uno ni lo otro, señora—dijo Klerbbs.—He matado á un tigre á la orilla del lago.

Héva hizo un movimiento de cabeza convulsivo.

—¡Un tigre!—dijo.—¡Estos monstruos nos quieren mucho! Mucho tiempo hacía que habían olvidado el camino de mi casa... Estos animales conocen que mi pobre Samy no está aquí para asustarles una bula en la frente.

—Dos lágrimas brillaron en las mejillas de Héva; Gabriel las sintió correr en su pecho como las lavas del volcán de los celos.

—Señora—dijo Klerbbs—me ofrezco de buen grado á reemplazar á su marido... en cuanto á los tigres...

—¡Sir Edward!—dijo Héva con áspero tono, no sospechado hasta aquel momento—Sir Edward; hay horas terribles y recuerdos que es preciso respetar,

Klerbbs, con la pistola tendida oprimió el gatillo al primer relámpago. El disparo resonó como un estallido de trueno en aquella soledad de mil ecos; después un silencio de muerte cayó sobre las orillas del lago.

—He aquí un horrible asesinato—dijo Gabriel.—¡Courá no ha ladrado.

—¡Oh!—dijo Klerbbs—Ahora que el fantasma está muerto, bajemos, y vamos á clasificarle. No he visto nunca un fantasma indio.

—¿Cómo sabes que está muerto?

—¡Eh! ¿No he tirado sobre él? Pues bien, está muerto.

—¿Y ese perro? ¿Ese perro que no ha ladrado, que se ha lanzado hacia la aparición y que no vuelve?... ¡Courá! ¡Courá! ¡Courá!...

—Voy á llamarle yo y vas á verle acudir. Hay que tomar la voz de bronce acatarrado... ¡Courá! ¡Courá! ¡Courá!... Hay allá abajo un eco que no se aduerme y que me imita perfectamente... ¡Courá! ¡Courá!... ¡Oh! Soy testarudo como un inglés. Quiero que Courá venga. ¡Qué diablos de nombres dan estos indios á sus perros!... Bajemos... antes voy á cargar de nuevo mi pistola. Coje tus armas también, Gabriel. Te doy gracias por haberme llamado de Tranquebar... Adoro estas aventuras, ¡Esta es la vida! ¿Comprendes á las gentes que creen que no se puede existir más que sobre un montón de barro empapado por la llu-

**ANTONIO LOPEZ JEREZ**

PASAJE DE AMÉRIGO

Ya ha llegado el turronero especial, el antiguo fabricante que arriba citamos, el renombrado y de fama universal con un surtido inmenso, fresco, que reanuda cada semana, las ricas peladillas de Alcoy, dulces secos, mazapanes, cascas de Valencia y los exquisitos postelillos de Gloria, géneros que son arrebatados por su numerosa clientela.

Invitamos al público que visete en bien montado y elegante local, y en el verá la variedad de géneros que diariamente recibe.

No hay que olvidar las señas del local, ni dejar de comprar la gran especialidad del turron Imperial.

PASAJE DE AMERIGO

**Gran Hotel Iborra**

(ANTES, MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.  
Hay ostras frescas.  
San Fernando y Esplanada de España.